



Démocratie révolutionnaire

Pour contribuer au rassemblement des anticapitalistes et des révolutionnaires

Lettre n° 18 du 3 mars 2017

Au sommaire :

- "Effet multiplicateur" ... de la lutte des classes - Yvan Lemaitre
- Vistalegre II, le 2ème congrès de Podemos : une "opération triomphe" sans perspective pour les travailleurs - Daniel Minvielle
- Un siècle après 1917, retour sur *Trois conceptions de la révolution, la révolution permanente continue d'écrire l'histoire* - François Minvielle

« Effet multiplicateur »... de la lutte des classes

Yvan Lemaitre

La campagne présidentielle jette un éclairage cru sur cette société, les rapports de classes qui la divisent et la psychologie de la classe dominante à travers celle de ses politiciens. Fillon, Macron ou Marine Le Pen en sont des illustrations particulièrement cyniques, chacun et chacune dans son registre. Le tout-m'est-dû, le cynisme et le mépris du peuple s'affirment avec arrogance, arrogance qui devient un argument pour convaincre, assumer sans vergogne que les dirigeants sont au dessus des lois comme ils croient être au dessus du commun des mortels. Comme le croient leurs commanditaires, les multinationales du CAC40 qui ont réalisé quelque 75,5 milliards d'euros de bénéfices nets en 2016, une hausse de 32 % par rapport à 2015.

Cet éclairage est une leçon de choses pour toutes celles et ceux qui croyaient encore qu'il était possible de composer avec eux, voire de faire barrage à Le Pen en votant pour un de ses concurrents ou, plus globalement, que ce système, son économie pouvaient être réformés à travers ses institutions, ses lois avec la collaboration des classes dominantes. Une illusion qui a fait beaucoup de dégâts dans le passé et que Hamon ou Mélenchon veulent, à nouveau, nous vendre.

[Lire la suite](#)

Vistalegre II, le 2ème congrès de Podemos : une « opération triomphe » sans perspective pour les travailleurs

Daniel Minvielle

Les 11 et 12 février s'est déroulé la 2^{ème} Assemblée citoyenne de Podemos, appelée « Vistalegre 2 » du nom de la salle Vistalegre, à Madrid, où il s'est tenu, tout comme s'y était tenu « Vistalegre 1 », le congrès de fondation de mars 2014.

Vistalegre 1 avait inauguré une période de succès électoraux de Podemos, municipales, parlements des communautés autonomes... Mais la « *machine de guerre électorale* », comme se définissait le parti, s'était cassée le nez sur l'objectif de devancer le PSOE aux élections législatives de décembre 2015, puis de juin 2016. Voir l'article [Crise politique en Espagne, revers de Podemos ou la nécessité d'un parti anticapitaliste et révolutionnaire](#) publié dans la lettre électronique n°2 de Débat révolutionnaire en juillet 2016. Ce revers électoral s'est traduit par une crise interne profonde qui a failli conduire le parti à l'implosion et que ce deuxième congrès était censé contribuer à résoudre.

[Lire la suite](#)

Un siècle après 1917, retour sur "Trois conceptions de la révolution", la révolution permanente continue d'écrire l'histoire

François Minvielle

La Révolution russe de 1917 a été le produit d'une longue maturation inscrite dans le développement du capitalisme et des luttes de classe. Elle a été aussi le produit de la maturation d'idées de celles et ceux qui voulaient en être les acteurs, qui l'ont préparée, pensée, construisant leur stratégie à travers d'âpres discussions et combats politiques dont sont nés les différents courants au sein du mouvement révolutionnaire russe, et qui eurent leurs prolongements dans le mouvement ouvrier international. C'est ce combat politique que retrace Trotsky dans son texte [Trois conceptions de la révolution](#), écrit en 1939.

[Lire la suite](#)

En pièce jointe, la lettre au format pdf

Si Démocratie révolutionnaire te plaît, n'hésites pas à la diffuser et à la faire circuler, fais la connaitre à tes amiEs, invites les à s'abonner sur le

www.npa-dr.org

Pour se désabonner : **Désabonnement**